



## Feuille d'information de la paroisse Saint-François d'Assise de Cestas

Cestas, Canéjan, Le Barp, Toctoucau

Tel 05 56 78 82 44

Courriel : [paroisse.cestas@bordeaux.catholique.fr](mailto:paroisse.cestas@bordeaux.catholique.fr)

Site : <http://catholaforet.fr>

Samedi 2 et Dimanche 3 novembre 2024 -

**31<sup>ème</sup> dimanche du Temps Ordinaire – Année B**

### **UNE PAUSE AU MILIEU DU JOUR**

Le commandement de « prier sans cesse » a pris de multiples formes au cours de l'histoire de l'Église, entre autres celle de s'arrêter au cours de ses activités du jour pour prier. L'office du milieu du jour, ou Heure médiane, en est une des formes.

Les Constitutions apostoliques, un texte composite du IV<sup>e</sup> siècle, invitent ainsi les fidèles : « Priez le matin, à la troisième heure, à la sixième heure, à la neuvième heure, le soir, au chant du coq. Le matin, rendez grâce parce que le Seigneur vous a illuminés en chassant la nuit et en amenant le jour. À la troisième heure parce que le Seigneur y encourut la sentence de Ponce Pilate. À la sixième heure parce qu'il y fut crucifié. À la neuvième heure parce qu'au moment où le Seigneur était en croix, toute [la création] fut secouée... » L'Occident aussi bien que l'Orient ont conservé cette habitude de prier à la troisième heure, à la sixième heure et à la neuvième heure, inscrivant le mystère pascal de la mort-résurrection du Christ dans sa vie quotidienne.

L'office du milieu du jour est un office très simple qui se dit sans emphase ni déploiement particulier. Après l'introduction et l'hymne, qui marquent l'heure et le temps liturgique, vient la psalmodie, puis la parole de Dieu, brève, le répons et l'oraison de conclusion. La psalmodie tient une place importante puisqu'y figurent trois psaumes,

À l'heure où « le jour est dans tout son éclat », nous venons reprendre souffle auprès de celui qui nous donne la vie et lui redire en toute confiance : « Nous t'adorons, ô Dieu puissant [...], emplis nos cœurs de ton amour. » Mais c'est aussi le temps où nous revenons quémander la puissance de l'Esprit pour que nos vies « s'enflamment de charité ». Lorsqu'au milieu du jour, nous nous rendons compte que nous sommes dispersés, énervés, mécontents de nous-mêmes, la prière nous fait redire que notre Dieu est « sans changement », réconfort pour notre âme agitée qui peut alors reprendre souffle pour continuer le chemin.

Pensons-y !

Bénédicte Ducatel

## **L'ANGOISSE**

### **2 novembre : prions pour les fidèles défunts.**

Face à la perte d'un être cher, le Christ nous aide à rester sereins et à ne pas perdre espoir.

Au départ de ceux que nous avons aimés, il nous est bien difficile de rester sereins ; et pourtant, saint Paul nous invite à l'apaisement, au nom de notre foi au Christ ressuscité. Nous ne voulons pas vous laisser dans l'ignorance au sujet de ceux qui se sont endormis dans la mort ; il ne faut pas que vous soyez abattus comme les autres, qui n'ont pas d'espérance (1 Th 4, 13). Alors nous rassemblons ce que nous pouvons de phrases consolatrices.

C'en est une que la superbe prière de Syméon à Jérusalem, le jour de la Présentation de Jésus au Temple : « Maintenant, ô Maître souverain, tu peux laisser ton serviteur s'en aller en paix, selon ta parole » (Lc 2, 29).

On se souvient également de cette phrase entendue au cours de ce mois de novembre dans la parabole des talents : « Serviteur bon et fidèle, [...] entre dans la joie de ton seigneur » (Mt 25, 21.23).

Ceux qui nous ont précédés et dont nous avons fait mémoire n'étaient pas tous des saints, peut-être, tant s'en faut, mais, comme nous, ils disaient : « Dis seulement une parole et je serai guéri. »

Cette parole de guérison spirituelle, au moment de leur départ, soyons-en certains, Dieu l'a dite.

Marie-Noëlle Thabut  
Magnificat

## **COMPTE RENDU DU BILAN FINANCIER DE L'ANNÉE 2023**

*Comme chaque année, nous tenons à vous faire part de la situation financière de notre Paroisse comprenant les clochers de Cestas, Canéjan, Toctoucau et Le Barp.*

L'année 2023 a été marquée par une forte hausse (115,14%) du prix du gaz. Nous ne voulons pas vous abreuver de chiffres mais celui là nous semble important à vous communiquer : 25 963€ en 2023 contre 12 068 € en 2022. Le reste des charges est maîtrisé avec même une baisse sur le poste Électricité qui passe à 1 593€ en 2023 contre 2 361€ en 2022. Hausse importante (42%) des indemnités de déplacements de nos prêtres mais déplacements indispensables pour assurer les services des différentes

paroisses.

Le retour des manifestations pastorales (loto, kermesse) a permis de collecter 7 600€ ce qui donne un bénéfice de 3 500€ sur ces manifestations.

Les quêtes paroissiales (toutes quêtes confondues : espèces, dématérialisée ou prélevées) restent quasiment au même niveau qu'en 2022. On note même une petite augmentation de 4% environ.

Les dons courants divers ont subi une baisse de 22,8% ce qui représente 3 400€ environ.

Notre réserve placée par le Diocèse a rapporté 2 700€ de plus grâce à la bonne performance des supports de placements.

Une baisse sur les casuels, montants versés par la famille, lors des mariages (-42%) et obsèques (-50%) que nous ne maîtrisons pas car elle est liée au nombre de célébrations en forte diminution. Les mariages à l'église se font plus rares et les obsèques se déroulent de plus en plus souvent directement au crématorium. Mais le montant des quêtes relatives à ces célébrations dans nos églises reste au même niveau qu'en 2022.

Le résultat net reste malgré tout bénéficiaire et nous remercions tous les « acteurs » qui contribuent au fonctionnement de notre paroisse, de leur vigilance quant aux dépenses et l'ensemble des paroissiens pour leur contribution (offrandes) lors des célébrations.

Restons cependant vigilant.

Nous terminerons par quelques petites astuces pour améliorer nos recettes :

- La quête prélevée qui vous permet de donner 3 fois plus sans dépenser plus grâce à la déduction fiscale de 66% (se renseigner auprès des trésoriers des différents clochers).

- La quête dématérialisée que nous avons mis en place depuis quelques semaines, c'est-à-dire l'offrande lors des célébrations avec la carte bancaire sans contact : moins de manipulations d'espèces, moins de frais bancaires. En effet, il faut savoir que les banques facturent de plus en plus les dépôts d'espèces.

- Impact écologique pour ces deux modes de paiements car ils nous permettent par exemple moins de déplacements vers les agences bancaires, moins de consommation de poches plastiques etc...).

Michel BREINE  
Pour le conseil économique

## **Psaume 17 (18)**

**R/ Je t'aime, Seigneur, ma force.**

Je t'aime, Seigneur, ma force : Seigneur, mon roc, ma forteresse,  
Dieu mon libérateur, le rocher qui m'abrite, mon bouclier, mon fort, mon arme de victoire !

Louange à Dieu ! Quand je fais appel au Seigneur,  
je suis sauvé de tous mes ennemis.

Vive le Seigneur ! Béni soit mon Rocher ! Qu'il triomphe, le Dieu de ma victoire,  
Il donne à son roi de grandes victoires, il se montre fidèle à son messie.

### **AGENDA DE LA SEMAINE**

Vendredi 8 novembre	20h, Rue des Ayres à Bordeaux (Dominicains de Bordeaux)	Assemblée Générale de l'Association pour la Jeunesse Congolaise. Cette association aide les étudiants du Nord-Est du Congo.
Samedi 9 novembre	14h Espace St Roch	Aumônerie

### **MESSES EN SEMAINE**

Mardi 5 novembre	11h Messe à l'Orée du Parc – PAS DE MESSE à Canéjan
Mercredi 6 novembre	9h : Messe à Cestas
Jeudi 7 novembre	17h : Messe au Barp
Vendredi 8 Novembre	15h Messe à Seguin. PAS DE MESSE à Gazinet

### **MESSES DOMINICALES**

Samedi 9 novembre	18h : Messe à Canéjan
Dimanche 10 novembre	9h30 Messe au Barp – 11h Messe à Cestas

### **Prions pour nos frères**

Les défunts	Danielle MARCHI, mercredi 30 octobre à Canéjan Christian BUISINE, mercredi 30 octobre au Barp Mady PAGNAT, jeudi 31 octobre à Canéjan
-------------	---

« Seigneur, fais de moi un instrument de ta paix,  
Là où est la haine, que je mette l'amour. Là où est l'offense, que je mette le pardon.  
Là où est la discorde, que je mette l'union. Là où est l'erreur, que je mette la vérité.  
Là où est le doute, que je mette la foi. Là où est le désespoir, que je mette l'espérance.  
Là où sont les ténèbres, que je mette la lumière. Là où est la tristesse, que je mette la joie.

O Seigneur, que je ne cherche pas tant à être consolé qu'à consoler,  
à être compris qu'à comprendre, à être aimé qu'à aimer.

Car c'est en se donnant qu'on reçoit, c'est en s'oubliant qu'on se retrouve,  
c'est en pardonnant qu'on est pardonné,  
c'est en mourant qu'on ressuscite à l'éternelle vie. »



Prière de Saint François d'Assise